

## Franz Krompaß Ehrenvorsitzender der Haarschedler Wehr

**In seine Zeit fielen zahlreiche Großereignisse des Feuerwehrlebens von der Fahrzeugweihe bis zum Feuerwehrhaus-Neubau**



**Mitten in der Feuerwehrfamilie:** Franz Krompaß (Mitte) mit der Fahnenmutter der FF Haarschedl Maria Lüftl (l.), der Fahnenmutter Mariele Seebald der FF Rehschaln, der Vorstandschaft und Ehrengästen. (Foto: privat)

Nach vielen Jahren Tätigkeit in der Vorstandschaft der FF Haarschedl hat sich Franz Krompaß bei der Mitgliederversammlung nicht mehr als Vorsitzender zur Wahl gestellt. Er wurde zum Ehrenvorsitzenden ernannt. Um dies gebührend zu würdigen, lud die FF Haarschedl zu einem großen Festakt in den Festsaal der Seniorenresidenz Neustift.

Nach einem Sektempfang begrüßte sein Nachfolger als 1. Vorsitzender Johann Weideneder die Gäste. In seiner Laudatio berichtete er, dass Franz Krompaß im Jahr 1966 als 18-Jähriger in die Haarschedler Wehr eingetreten und über 45 Jahre bis zum Erreichen der Altersgrenze aktives Mitglied war. 1978 bis 1994 war er als 2. Vorsitzender tätig. Danach wählte man ihn zum Vorsitzenden. In diese Zeit fielen viele große Feierlichkeiten, so auch die Fahrzeugweihe 1993, fünf Jahre später der Neubau des Feuerwehrhauses und die dazugehörige Einweihung mit Fahnenweihe. Zu dieser Fahne hat Franz Krompaß eine besondere Beziehung, wurde sie doch maßgeblich von ihm mitgestaltet.

2005 standen die Feierlichkeiten zum 75-jährigen Vereinsjubiläum der Haarschedler Feuerwehr an. Zu diesem Fest erschien der ranghöchste Feuerwehrmann der Welt, der Präsident des Weltfeuerwehrverbands (CTIF) Walter Egger. Ein weiterer Höhepunkt während der Amtszeit von Franz Krompaß war die Einweihung des neuen Mannschaftstransportwagens und des dazugehörigen Anbaus eines weiteren Stellplatzes im Jahr 2009.

Weideneder erinnerte aber auch an die vielen besonderen Momente im Vereinsleben, an denen Franz Krompaß beteiligt war: das Vorlesen der Fürbitten mit musikalischer Umrahmung, Weihnachtsfeiern und Faschingsbälle. Auch die Eingliederung der Damen in die Feuerwehr sei einer seiner Verdienste. Im Laufe der Zeit erhielt Franz Krompaß viele Auszeichnungen. Eine sehr hohe und seltene ist die des Ehrenkreuzes des Bezirksfeuerwehrverbands in Silber im Jahr 2001 und in Gold vor wenigen Wochen.

Als besonderes Geschenk erhielt der Ehrenvorsitzende von seiner Wehr eine Holztür, in die ein Glaselement mit dem Motiv des Florians von der Fahne der Haarschedler Wehr eingearbeitet wurde. Oberbürgermeister Jürgen Dupper stellte die besondere Beziehung zur Haarschedler Wehr und Franz Krompaß dar und dankte ihm für die gute Zusammenarbeit. Unter den Gratulanten waren auch Ehrenstadtbrandrat Josef Aschenbrenner, der Vorsitzende der Patenfeuerwehr Heining Georg Ruhammer und der Vorsitzende der Nachbarfeuerwehr Rehschaln Albert Baumgartner. Sichtlich gerührt dankte Franz Krompaß für die Würdigung, die Geschenke und die jahrzehntelange gute Zusammenarbeit. Musikalisch umrahmt wurde der Festakt von den Salzweger Dirndl. - red